

LA OPINIÓN

Este periódico se publica todo los días
excepto los lunes. Los siguientes á festivo
medio número. En caso necesario se publi-
cará suplemento.
En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 tri-
mestre.—En los demás puntos 6 pesetas
trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extran-
jero 15 pesetas.—Un número suelto 10 cén-
timos.—Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIII

TARRAGONA: Miércoles 8 de Septiembre de 1897

Núm. 214

WEYLER TRIUNFARÁ

Pidió dos años de plazo para pacificar la isla y está en camino de lograrlo, no obstante las inmensas dificultades opuestas á su gestión por las tenaces calumnias de los filibusteros, cuya criminal obra han secundado inconscientemente en la Península adversarios injustos y detractores apasionados del ilustre caudillo.

Cánovas tenía confianza y fe en los planes de Weyler. Sabía que no se puede quebrantar una insurrección como la de Cuba sino reconcentrando los «pacíficos», destruyendo los recursos alimenticios de las partidas y estableciendo la persecución por zonas.

Así se ha restaurado el orden en Occidente, en cuyas provincias de Pinar del Río y Matanzas es notorio que no existen rebeldes; y á punto estamos de que desaparezcan los últimos dispersos residuos de las partidas que merodeaban en la Habana y en Las Villas.

Del fundamento de las convicciones de Cánovas dan patentes pruebas cuanto dice de la «Insurrección por dentro» un distinguido escritor, cuyos artículos ha publicado el *Diario de la Marina*, y las dan también el telegrama oficial de ayer y los informes de diverso origen llegados en el último correo.

La desmoralización, inopia y dispersión de las bandas separatistas es un hecho evidéntísimo, sobre todo en la región occidental de la Isla; y no pasará el próximo invierno sin que se advierta igual resultado en el Camagüey y en Santiago de Cuba, pues de ello son prenda cierta los éxitos hasta ahora logrados por el general Weyler y las esperanzas que legítimamente inspiran generales como Linares Pombo y Jiménez Castellanos que mandan las provincias de Cuba y Puerto Príncipe.

Cuando las zonas orientales de la gran Antilla estén tan pacificadas como están ahora las de Occidente, el general Weyler podrá mostrarse satisfecho de sí mismo y proclamar su triunfo, que será el triunfo de la Patria, aquistado á despecho de violentas acusaciones, terribles campañas difamatorias, entorpecimientos de carácter internacional y dificultades y riesgos que no habría arrostrado quien no tuviera plena conciencia de su deber, seguridad absoluta de su valimiento y frialdad de ánimo para permanecer impasible ante los más venenosos dardos de la invención injuriosa y de la oposición sistemática.

Weyler triunfará, porque es justo que triunfe, porque le sobran medios para ello y porque la suerte le debe ese glorioso suceso en desagravio de ataques y persecuciones que parecen no tener límite.

Se exageran las noticias desagradables, se niegan los resultados de felices campañas, se inventan novelas de inhumana crueldad, se ataca siempre y á toda hora, ya condenando la reconcentración de campesinos, ya censurando la destrucción de sembrados, ya afectando creer en falsas severidades. Como si estuvieran de acuerdo, los laborantes en el extranjero, los rebeldes en la manigua y los adversarios de Weyler en la Península, todos se exceden en la tarea de mermar el prestigio, quebrantar la autoridad y lograr el relevo del gobernador general de la isla de Cuba.

Hasta se ha inventado la existencia de una carta del obispo de la Habana para hacer creer á España que las calumnias contra Weyler no eran tales calumnias, sino hechos observados y condenados por un prelado católico.

Contra todas esas maquinaciones ha mantenido Cánovas la autoridad de Weyler en Cuba y la mantendrá el Ministerio que preside el general Azcárraga; pues sólo el temor al triunfo que se aproxima ha estimulado la fantasía del laborantismo para crear una atmósfera que ya hubiera asfixiado al caudillo si el Gobierno no se hubiera sobrepuesto á sus efectos.

LA POLITICA FUERA DE ESPAÑA

El conflicto turco-griego

Las negociaciones para terminar el conflicto turco-griego continúan todavía; más esta vez parece que al fin se ha entrado en el camino que ha de conducir á todos á un acuerdo definitivo. Las garantías que Grecia ha dado para garantizar el empréstito que ha de levantar para el pago de la indemnización de guerra á Turquía han satisfecho á todas las Potencias europeas interesadas en ello, y como éste era el principal obstáculo que se oponía ahora al arreglo de esa cuestión, hace creer que se podrá firmar ya pronto el tratado de paz preliminar. Y es tiempo de que sea así; además, lo mismo en una que en otra, hay deseos y casi necesidad de acabar de una vez asunto tan enojoso. Tanto, que Grecia, prescindiendo de lo valeroso y de lo incierto de la situación, se ha visto obligada á licenciar una parte de su ejército, y en cuanto á Turquía, las tropas que tiene ocupando Thesalia son horriblemente diezmas por las enfermedades.

Por lo que decimos antes, pues, se puede ya considerar como vencidas las principales dificultades que se oponían á la aceptación del famoso artículo 6.º del tratado preliminar, aunque Alemania insiste todavía en reivindicar los mejores derechos para los portadores de títulos del empréstito griego; á este fin, el embajador alemán en Atenas ha celebrado una entrevista con el presidente del Gobierno. En ella el señor Ralli ha ofrecido añadir á los monopolios asignados para el pago de intereses, una nueva tasa sobre el tabaco.

Alemania parece que no ha aceptado desde el primer momento esas condiciones, porque quiere antes conocer la resolución definitiva que la Conferencia reunida en Constantinopla tome sobre la cuestión económica general, lo cual parece hacer creer que no desiste todavía de pedir el establecimiento de la intervención de la Hacienda griega. Esa intransigencia de Alemania es muy diversamente comentada en los círculos políticos de Europa; nosotros haremos tan sólo notar que choca bastante, en estos días precisamente en que todas las partes interesadas en esa compleja cuestión han hecho concesiones más ó menos importantes.

En cuanto á la evacuación de la Thesalia, probable es que, en vista de las sólidas garantías de pago dadas á última hora por el Gobierno de Atenas, las potencias se avengan al fin con el parecer de Inglaterra que, como saben nuestros lectores, pide que las tropas turcas abandonen por completo el territorio de Grecia en cuanto se firme el tratado preliminar de la paz.

En Creta si que andan mal las cosas otra vez. Cada día se producen nuevos conflictos entre los insurrectos todavía en armas y las tropas del Sultán, hasta el extremo de que en algunos puntos han debido reemplazar á los destacamentos otomanos otros destacamentos de tropas europeas, única manera de evitar sangrientos desórdenes que, ahora menos que nunca, á nada bueno ni práctico pueden conducir. Acaban de embrollar la situación en la

desdichada isla las tropas irregulares que allí consiente el Gobierno de Constantinopla, pues cometen, sin miramientos de ninguna clase, los más execrables excesos, pillando y matando apenas encuentran para ello ocasión propicia.

En vista de todo esto, los almirantes de las flotas europeas, surtas todavía en aguas de la isla cretense, han pedido formalmente al gobernador otomano, Djevad-Pachá, que desarme enseguida á los irregulares turcos, afirmándose que en el caso de que Djevad rehusase cumplir la intimación de los almirantes europeos, éstos pedirían al Sultán la destitución del gobernador, en lo cual parece ya mucho ganaría la causa del orden. Efectivamente, en los centros mejor enterados de estas cosas, se cree generalmente que mientras esté Djevad-Pachá al frente del Gobierno de Candía, será imposible evitar por completo las escaramuzas y pequeños batallas entre musulmanes y cristianos, pues contra sus deberes estrictos de gobernante, muéstrase parcialísimo por los de su religión y les alienta á los mayores desórdenes y excesos.

Diferentes veces los almirantes europeos han debido recordar á tan voluntarioso gobernador sus verdaderas atribuciones, que él parecía olvidar; pero ni un solo momento ha dejado Djevad de procurar el restablecimiento de la influencia otomana en la isla. Esta actitud, aunque perturbadora del orden público, ha sido contraproducente para los intentos del gobernador, pues ella ha hecho que, con el fin de evitar que semejante peligrosa tentativa pueda prosperar, la asamblea cretense háse apresurado á declarar, en una de sus últimas sesiones, que «acepta la autonomía de la isla con todas las condiciones impuestas ó solamente indicadas por las grandes Potencias continentales.»

Esta declaración es importantísimo, no hay que encarecerlo, pues con ella se gana mucho camino para la resolución definitiva de un asunto que por tanto tiempo ha traído revuelta á la diplomacia europea, aunque estaría ya del todo concluido, á no haber sido preciso resolver antes el conflicto turco-griego.

POR EL MUNDO CICLISTA

De Tarragona

Cumplo un deber é interpreto con ello los sentimientos de todos los *pedalistas* de esta capital, significando el vivo pesar que me han producido las sensibles noticias que comunica la prensa, referentes al estado de salud del incansable y entusiasta *croniqueur* del ciclismo, el simpático y popular *Juanito Pedal*, redactor del *Heraldo de Madrid*.

Adolfo Rodrigo, que este es su verdadero nombre, experimenta una grave lesión sufrida al trasladarse á Santa Agueda con objeto de inquirir, para el *Heraldo*, los primeros detalles del asespato del ilustre Sr. Cánovas.

Al franquear una cuesta situada herido como por un rayo.

Los médicos le han reconocido una grave lesión abdominal, y le han prohibido en absoluto la bicicleta.

El que había sido el primero en Madrid en llevarla al servicio de la prensa...

¡Útil es expresemos nuestros vivísimos deseos, por el pronto y radical alivio de tan excelente *amateur del sport* velocipedico.

Continúan en este «Club», con verdadero entusiasmo, los preparativos para la realización del *record* que ayer anunciamos; á la pintoresca villa de Sitjes.

Según noticias, la marcha á dicha villa se verificará el sábado 18 del corriente mes, á las tres de la tarde.

La expedición será tan animada como notable, pues se han adherido á ella más de cuarenta máquinas.

La excursión, ¡Dios sobre todo!... presenta los más halagüeños atractivos.

Con estas salidas se curte el ciclista, se fortalece la afición y se comprenden los inmensos atractivos del *sport* pedalesco.

De Barcelona

Se está organizando un *match* que no dejará de tener importancia.

El conocido ciclista don José Escuder ha sido retado por el tratante en caballos conocido por el Toscano.

Este *match* consiste en ver quien llega primero á la plaza de Cataluña, saliendo del paseo Nacional de la Barceloneta, frente á la iglesia de San Miguel, el primero en bicicleta y el segundo guiando una charret, en la que enganchará un caballo ya conocido por sus valientes *per fomances*, y para la que ha mandado construir unas ruedas especiales.

Probablemente se celebrarán á mediados de mes.

La hora fijada es las cuatro de la mañana, para evitar que la aglomeración de carros y tranvías puedan estorbarles.

Con tal motivo reina gran animación y es abyecto de importantes apuestas entre los aficionados á uno y otro *sport*, entre los que hay atravesadas más de 10.000 pesetas á estas horas.

Respecto á las proyectadas carreras de bicicletas que se dice han de celebrarse en dicha capital con motivo de las próximas fiestas de la Merced, la redacción de *El Campeón*, verdadera autoridad en la materia, opina que debiera prescindirse por completo del Parque.

De San Sebastián

La prensa de dicha población da cuenta de un *match* concertado entre dos distinguidos ciclistas ezepeitanos.

Uno de ellos ejerce cargo público, y el otro es el conocido farmacéutico señor Alzuru.

La apuesta consiste en una fuerte cantidad, y no importará menos la que en calidad de traviesas se concierte, todas ellas con *monio* por el señor Alzuru.

El recorrido es de 48 kilómetros; salida de Azpeitia á Zaráuz por Zumaya, y regreso al punto de salida por el alto de Meagas, siendo condición precisa llevarse á cabo la carrera el 20 del corriente mes, á las tres de la tarde.

El 12 del corriente se correrá en esta población el campeonato de velocidad de la segunda región de la U. V. E.

Las carreras que se celebrarán con este motivo serán á beneficio de los pobres.

De Madrid

Solo me queda espacio para dar cuenta de la aparición de un libro del distinguido escritor y ciclista de los antiguos D. Sebastián López Arrojo, en colaboración con su hermano el notable médico D. Lucio L. Arrojo.

El libro se titula *Don Quijote de la Máquina*, y con este nombre, calado sobre el que sirvió de tema al inmortal escritor cuya patria se disputan Alcalá y Alcazar de San Juan, ha escrito Sebastián Arrojo una serie de aventuras sencillas, pero narradas con gracejo, ocurridas al «ilustre y vago ciclero», *Sebastián Quijonte*, que es el protagonista de la obra.

La parte debida á su hermano D. Lucio es una cartilla médico-ciclista con que termina el libro y que es también utilísima para todos los «compañeros de pedal».

Lino Pista.

SUETOS

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital al bizarro comandante de infantería D. Severiano Martínez Anido, que regresó hace pocos días de Filipinas, donde ha conquistado merecidos lauros combatiendo contra los enemigos de la Patria.

El Sr. Martínez viene algo delicado de salud, por cuyo motivo, al propio tiempo que le enviamos nuestra entusiasta bienvenida, hacemos votos para su pronto y completo restablecimiento.

Anoche llegó con bastante retraso el tren expreso de Valencia.

No sabemos si el retraso que sufre este tren lo causa el mal estado de la vía ó el material móvil, pues no se explica este abuso de la empresa para con los viajeros, á los que se les irroga perjuicio llegando á su destino más tarde de la hora reglamentaria.

Se encuentra enferma de alguna gravedad, la hija mayor de nuestro querido amigo el distinguido notario de esta capital D. Trinidad de Martorell.

Mucho nos complacerá poder dar pronto á nuestros abonados la noticia de la total curación de la tierna enferma.

Durante el próximo pasado mes de Agosto, han entrado en nuestro puerto 90 buques, de los cuales 60 son de vapor y 30 de vela.

La clasificación por banderas es la siguiente: Española, 67; Suecia y Noruega, 8; Italiana, 5; Inglesa, 4; Francesa, 3; Rusa, 2; y Danesa 1.

S. E. I. el señor Arzobispo se ha trasladado al pueblo de Perets, en donde permanecerá hasta su regreso á esta capital.

El día 15 del actual se abrirá la matrícula para el próximo curso académico de 1897 á 98 en el Seminario Conciliar.

Se nos dice que en nuestro término municipal han muerto algunos olivos de 10 y 12 años á causa de la extrema sequía que padecen nuestros campos.

Temen los labradores que si tarda algún tiempo á llover, morirán muchos árboles y avellanas por no poder resistir los efectos de la prolongada sequía que sufrimos.

Veinte y cuatro alumnos solicitan hasta la fecha tomar parte en los ejercicios de oposición para la provisión de tres becas en este Seminario.

Hay agentes de seguros, dice Garret Brown, que no leen los periódicos técnicos de Seguros; doctores que no leen revistas de medicina, y abogados que no leen lo que respecta á leyes les interesa; pero ninguno de estos brilla por su talento.

Estos agentes de seguros no saben hacer otra cosa que burocracia; estos doctores no saben otra cosa que matar á sus clientes y los abogados no saben disimular su ignorancia.

Pocas palabras, pero buenas.

Ayer no recibimos ninguno de nuestros colegas de Tortosa.

De una correspondencia de Falsat sacamos los dos siguientes párrafos:

«Hace ya algunos días se verificaron en esta villa con toda solemnidad, en la iglesia parroquial, solemnes funerales para el eterno descanso del alma de don Antonio Cánovas del Castillo. Asistieron al acto el señor juez de primera instancia, el señor alcalde, Ayuntamiento, una comisión de la guardia civil y gran número de fieles. El acto resultó brillante.»

La cosecha de avellanas de este año ha sido bastante regular, pero el fruto, á causa de la completa sequía, ha quedado algo pequeño. La de almendras más escasa que el año pasado, y su precio por ahora es muy bajo. Lo mismo tenemos que decir de la uva.»

La escuadra inglesa al mando del vicealmirante sir Henry Stephenson, que probablemente recalará el 13 del actual en nuestra rada, consta de los siguientes buques:

«Majestic», acorazado de 14.000 toneladas, con 760 hombres de dotación y diez y seis cañones, su capitán el príncipe Luis de Göttemburgo.

Este barco arborea la insignia del vicealmirante.

«Victorian», de 795 tripulantes, 10.000 toneladas y doce cañones, su capitán M. Poé.

«Hermione», con 333 tripulantes, 6.000 toneladas y ocho cañones, capitán M. Callanhen.

«Magnificent», con 810 tripulantes, 14.000 toneladas y diez y ocho cañones, su capitán M. Longlotf.

«Speedy», de 95 hombres, 100 toneladas y cuatro cañones, capitán Nonckton.

«Mars», con 780 tripulantes, 13.000 toneladas y diez y seis cañones, al mando de mister Henderson.

«Prince George», con 720 tripulantes, 13.000 toneladas y diez y seis cañones, su capitán Pars.

«Repulse», con 749 tripulantes, capitán M. Rolfe, y «Resolution», con 651 tripulantes, capitán M. Cambrigue, el primero con 12.000 toneladas y catorce cañones, y el segundo con 4.000 toneladas y ocho cañones.

Esta noche como fiesta de la Natividad de Nuestra Señora, amenizará el paseo rambla de San Juan la música de Albuera, ajustándose al siguiente programa:

- 1.º Paso doble.
- 2.º «Las Bravias», schotisch, Chapi.
- 3.º «La hija del Regimiento», fantasía, Donizetti.
- 4.º «El Ruiseñor», capricho, Funk.
- 5.º «Copelia», waltz, Beslibes.

Terminado el plazo de 30 días que finará el 27 del corriente mes, se proveerá por oposición en la Catedral de Ternel, un Beneficio con cargo de capellan organista y una plaza musical con cargo de contrato.

En los espaciosos salones de la distinguida sociedad «Unión agrícola, industrial y propietaria» tendrá lugar esta noche, á las diez y media, un lucido baile de sociedad. No dudamos que los ante-dichos salones se verán completamente concurridos por bonitas y elegantes señoritas.

Ha cesado en el cargo de inspector facultativo de la línea de Valencia á Tarragona, el ingeniero D. Juan P. Sanmillán, habiendo sido nombrado para sustituirle el de igual clase D. Luis Martí y Gorrea, de la división de ferrocarriles del Este.

Dada la situación precaria por que atraviesa la clase pescadora de Badalona, es casi seguro se le conceda la pesca llamada del *don* el 15 de este mes.

Se ha encargado del sermón que debe pronunciarse en Arenys de Mar, con motivo de las fiestas de su patrón, el Padre Elías de Santo Tomás, residente en el convento de esta ciudad.

Esta noche, á las diez, la sociedad «Unión tarraconense» celebrará un lucido baile que promete estar muy concurrido.

El señor ministro de Marina ha dispuesto sea entregada al Ayuntamiento de Barcelona la fragata «Lealtad», que será destinada á Asilo naval, en la que se recogerán 100 huérfanos que lo son de individuos que perecieron en el «Reina Regente».

El prelado de Barcelona salió ayer en dirección á Montserrat á fin de celebrar hoy de Pontifical con motivo de las solemnes fiestas con que se conmemorará en aquella Basílica la festividad de la Natividad de la Santísima Virgen.

Numerosa concurrencia de forasteros asistió anteayer al mercado de Reus.

Observóse bastante movimiento en algunos de los artículos de exportación, habiéndose operado con relativa actividad.

En vinos han sido escasas las transacciones, debido de una parte al desacuerdo reinante entre compradores y vendedores respecto á precios, y de otra á que la mayoría de las poblaciones de esta parte de la provincia que acuden á aquel mercado aun no han terminado las operaciones de la vendimia unas, y otras han de dar principio á las mismas.

No obstante, se efectuaron algunas ventas de vinos tintos nuevos, de aquel término municipal y de algunos de los lindantes variando según clase, desde 17 á 25 pesetas carga de 121'60 litros.

En el tren correo de Francia ha llegado á Barcelona el Rdo. P. Mañanet, Superior general del Instituto religioso de la Sagrada Familia.

El tren descendente de Barcelona arrolló á un hombre á un kilómetro de la estación de San Celoni, dejándole cadáver.

La víctima era un infeliz pastor, que viendo en peligro de ser atropelladas algunas cabras del rebaño que apacentaba, colocóse en mitad de la vía, siendo alcanzado por el tren, que le separó la cabeza del tronco.

Continúa recibiéndose detalles de los terribles destrozos que las tempestades han ocasionado en muchos departamentos franceses, donde las cosechas han quedado reducidas á una tercera parte de lo calculado y los viñedos han sufrido considerablemente.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 760. A las tres de la tarde.—Barómetro 757.—Termómetro: máxima 32.—Mínima 19.—Temperatura media, 25'50.—Viento N. O.

Anteanoche llegó á Barcelona procedente de Cuba, el soldado José Cerdá, de Reus, ingresando al Sanatorio provincial.

La Cruz Roja socorrió ayer á 15 soldados regresados de Filipinas por enfermos.

Han conferenciado detenidamente los señores Azoárraga y Cos-Gayon, quienes continuarán el estudio de algunas medidas de previsión relacionadas con el anarquismo.

La corbeta «Fernando Poo» ha emprendido su viaje en dirección á Cartagena y golfo de Guinea, habiéndola remolcado hasta la rada el vaporcito «Toro».

Por telegrama que ha recibido la Compañía Trasatlántica se sabe que el vapor «Ciudad de Cadiz» salió el día 3 de Montevideo en dirección á Cádiz y escalas y que el «P. de Sarrástegui» salió anteayer de Singapore con rumbo á Manila.

También por telegrama que ha recibido don Rómulo Bosch y Alsina se sabe que el vapor «Barcelona» llegó á Santander el día 4, debiendo continuar su viaje directamente á Barcelona.

Ha quedado definitivamente acordado por la comisión de Gobernación el programa de los festejos que celebrará el Ayuntamiento de Barcelona durante las fiestas de Nuestra Señora de las Mercedes. En dicho programa figuran funciones en la iglesia de la Patrona de Barcelona; reparto de bonos á los pobres; retreta por las Sociedades corales; la banda municipal, músicas militares y civiles y el cuerpo de bomberos; manifestación escolar y sesión solemne en el palacio de Bellas Artes para repartir los premios á los alumnos de las escuelas municipales; festival nocturno en la plaza de la Constitución, con motivo de la recepción oficial que se celebrará en las Casas Consistoriales en obsequio á los representantes de las corporaciones y de las Sociedades de los pueblos agregados; revista extraordinaria y ejercicios por el cuerpo de bomberos en las primeras horas de la noche; inauguración de las obras del monumento al Excmo. Sr. D. Francisco de P. Rins y Tanlet; fiesta infantil en el Parque, con bailes típicos populares, músicas, mojigangas, juegos, etc.; concierto en el Palacio de Bellas Artes; regatas en el puerto por los Clubs náuticos; colocación de la primera piedra del monumento á Federico Soler; concursos y fiestas ciclistas; conciertos públicos por la banda municipal, músicas militares y coplas ampurdanesas; disparo de castillos de fuegos artificiales en distintos distritos de la capital, y concurso con reparto de premios en metálico y diplomas honoríficos para las fachadas de edificios y establecimientos particulares mejor adornadas é iluminadas.

Asimismo se pidió al Sr. Alcalde que ruegue al Sr. Capitán general que haga celebrar una misa de campaña, y que gestione cerca de las Compañías de electricidad á fin de que se iluminen el monumento de Colón y el Arco de Triunfo.

Para el citado concurso de fachadas é establecimientos adornados é iluminados, parece que se nombrará un Jurado compuesto de un concejal en delegación del Sr. Alcalde, y de los Sres. Soler y Rovirosa, Vilumara, Pellicer y Falqués.

El frío se ha comenzado á sentir en toda Inglaterra de un modo verdaderamente riguroso é imprevisto de la estación del otoño.

No es exacto que el Sr. Romero Robledo piense celebrar en Antequera una impuntada reunión de romeristas.

Del 12 al 15 del mes actual irá á Lugo el Sr. Montero Rios.

El día 9 regresará probablemente á Madrid el ministro de Hacienda.

En virtud de acuerdo adoptado en junta general de socios, se ha procedido á la clausura del Círculo carlista de Madrid.

Ha determinado principalmente este acuerdo la imposición de una multa que, según parece, asciende á la cantidad de 7.000 pesetas.

Los carlistas han obtenido por telégrafo la autorización del marqués de Cerralbo para instalar otro Círculo.

Dicen de Niza que la policía ha arrancado algunos carteles impresos de carácter anarquista, fijados durante la noche de anteayer, en los cuales figuraban el nombre de *Germinal* y el retrato del asesino del Sr. Cánovas.

Mucho trabajo cuesta determinar quien fué el verdadero inventor del velocipedo, y como ocurrió con las siete ciudades que pretendían ser patria de Homero, así también hay ahora varias naciones que se disputan el honor de contar entre sus hijos al mencionado inventor. Los ciclistas franceses elevaron un monumento á la memoria de Michaud, á quien atribuyen tal mérito; mas parece que ese título puede disputársele seriamente, y desde luego

los *Münchner Nachrichten* los reclaman para uno de sus compatriotas, el filósofo bávaro von Baader; éste, ya el año 1820 construyó velocipedos de madera y de pedales que funcionaron por las calles de Munich y de Nymphenburgo, viéndose todavía uno de ellos en el Museo nacional de la capital bávara. Draiss, que hácia el año 1816 imaginó esas groseras máquinas de madera, que se hacen avanzar apoyando el pié en el suelo, era oriundo de Carlsruhe, donde sus compatriotas le han erigido un monumento. De ser cierta la versión de los *Münchner*, el velocipedo resulta un invento alemán.

En vista de que los profesores se obstinaban en hacer oídos de mercader á las advertencias de M. Rambaud sobre las compras de libros para los escolares, que gravaban enormemente el presupuesto de ciertas familias, el ministro de instrucción pública en Francia acaba de convertir dichas advertencias en órdenes.

Una circular reciente previene á los directores de los Institutos, que se forme una lista de los libros que compondrán el curso, antes de comenzar el año escolar.

Una vez aceptada esta lista mediante reunión de todos los profesores interesados, no podrá sufrir la menor alteración, como no propongan de conformidad todos los profesores, con autorización especial del director.

«De este modo, dice el ministro al terminar, no se molestará más á las familias imponiéndoles los gastos excesivos que hoy se les exigen.»

En nombre de las familias, fuimos los primeros en quejarnos de ciertos caprichos dispendiosos de los profesores y no seremos los últimos en aplaudir la circular de Mr. Rambaud.

El Seminario general

Con su primera plana orlada, publicó ayer número extraordinario el *Boletín oficial eclesiástico*, conteniendo todos los documentos relativos á la erección de las facultades de Sagrada Teología, Derecho canónico y Filosofía, los cuales van encabezados con el siguiente escrito de nuestro Rmo. Prelado:

«La Archidiócesis de Tarragona acaba de contraer una deuda de gratitud hacia la Catedral de San Pedro, hacia la Sede Pontificia. Si, nuestro Santísimo Padre el Papa reinante, León XIII, se ha dignado añadir un nuevo timbre, un nuevo blasón de gloria á la Sede de San Fructuoso y de San Olegario, á la Metrópoli de los Concilios, concediendo á nuestro Seminario la potestad de conferir grados mayores en las tres facultades de Sagrada Teología, Derecho canónico y Filosofía escolástica, erigiendo estas facultades con sus colegios de doctores, prefecto de estudios é estatutos revisados y aprobados por la Sagrada Congregación de estudios.»

Entre las reformas impuestas el año próximo pasado por la Santa Sede á los únicos Seminarios que hasta ahora venían confiriendo grados académicos en España, hay la que obliga á los alumnos de las demás diócesis, que deseen graduarse, á ir á cursar por un bienio en dichos Seminarios. Gracias á la benignidad del Santo Padre, los alumnos de las diócesis catalanas no tendrán ya que salir de su región para aspirar á los grados académicos; y este será otro de los beneficios que nuestra provincia eclesiástica ha de reportar de la concesión obtenida.

Con júbilo recibimos, á mediados de Julio último, la carta del secretario de la Congregación de estudios, que se inserta en primer lugar, en que nos anunciaba estar acordada la concesión y aún aprobada por el Santo Padre; y á últimos del finido Agosto, hemos recibido la del prefecto de la misma Congregación, acompañando el *Decreto de erección* y demás documentos en la misma enumerados, que publicamos y recomendamos eficazmente y de un modo especial á la atención de nuestro vicecanciller-prefecto de estudios, de los doctores de los distintos colegios, de los profesores y aún de los alumnos de nuestro Seminario. A los que, de entre éstos, hayan de cursar Teología dogmática, debemos desde luego advertirles procuren adquirir la *Suma Teológica* del Angélico Dr. Santo Tomás, que ha sido señalada por obra de texto. Hemos ordenado, el propio tiempo, se circule oficialmente este *Boletín* extraordinario á nuestros Venerables Hermanos los Rmos. Prelados de esta provincia y á sus respectivos Seminarios.

Que la gracia obtenida sea á mayor gloria de Dios, y á la Santa Sede Apostólica sea la honra, la adhesión inquebrantable y el profundo agradecimiento de todos.

El Arzobispo.

Plaga de orugas

Un tren detenido por las orugas! El hecho es auténtico, habiéndonoslo comunicado mister Glangeaud, doctor en ciencias, quien lo ha presenciado. El suceso tuvo lugar entre las estaciones de Neuviq y de Rouillac, situadas en la línea de Saint-Jean d'Angely á Angulema, en un punto en que el ferro-carril atraviesa bosques bastante estensos.

Este año, las orugas lo han devastado todo, siendo éstas tan numerosas, que se oía el ruido producido por sus mandíbulas al mascar las hojas. Las encinas y los avellanos han quedado muy mal parados, habiendo realizado dichos insectos verdaderos viajes para pasar de un bosque donde ya no tenían que comer, á otro que aun estaba intacto. Las orugas, caminando, andan un metro ó un metro veinte centímetros por minuto, lo cual suma de 60 á 72 metros por hora.

M. Glangeaud los vió abandonar en esta forma un bosque devastado para pasar á otro espléndido, que se hallaba al otro lado de la vía férrea.

La procesión duró mucho tiempo, verificándose el trayecto en filas compactas, que cortaba el paso de los trenes, durante los cuatro días que tardaron en llegar al término de su viaje. Esto hizo que el número de orugas aplastadas fuese al fin tan considerable, que las ruedas de la locomotora resbalaron y el tren hubo de detenerse. En vista de esto, bajaron de la máquina el maquinista y el fogonero, los cuales barrieron los rails en una longitud de más de 100 metros y limpiaron las ruedas de la locomotora; mas habiéndose llenado éstas de una sustancia grasienta que procedía de las orugas aplastadas, giraban sobre sí mismas sin poder rodar.

M. Glangeaud atribuye la abundancia de orugas que ha habido este año, primero, á la clemencia del invierno, y sobre todo, en la región donde ha hecho sus observaciones, á la destrucción estúpida de los nidos de pájaros insectívoros realizada con igual empeño por parte de los hombres que por la de los niños. En una sola mañana, la persona de referencia vió varias docenas de nidos de pinzones y de jilgueros arrojados en medio de la carretera. Este es el caso que se hace de las disposiciones administrativas.

El ejemplo citado por M. Glangeaud no es único, puesto que en otras ocasiones ya los trenes habian tenido que detenerse en Francia por efecto del paso de los insectos sobre las vías.

En América, el caso se repite con bastante frecuencia, mas no por esto es menos digno de señalarse. La destrucción de los pájaros debería prohibirse mucho más severamente de lo que hoy lo está en la mayoría de los departamentos. En cuanto á las orugas, hay el descomocimiento; pero casi en ninguna parte lo practican con seriedad.

BOLETIN OFICIAL

Exposición y real decreto del Ministerio de la Guerra aprobando el señalamiento y distribución del contingente para el servicio de la Península y Ultramar, consignándose la ventaja obtenida por la vigente ley, que, habiendo hecho ascender á 127.637 el número de hombres ingresados en caja en 1.º de Agosto último, dá un exceso de 37.712 sobre el número de mozos sorteados en 1896.

Las Comisiones mixtas de reclutamiento procederán á repartir el cupo señalado á las zonas entre los pueblos de las mismas, verificándose esta operación, el señalamiento y el sorteo de décimas.

El señor gobernador anuncia haber remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Manuel Recasens Blanch, vecino del pueblo de Altafulla.

Circular de la Junta provincial del censo de población de Tarragona advirtiendo á los señores alcaldes que aun no han remitido el estado municipal de la estadística de viviendas, que pasado el día 15 de los corrientes se hará efectiva la multa de 100 pesetas, con la que quedan conminados.

Anuncia la Universidad de Barcelona la relación de los nombramientos hechos por dicho Rectorado en virtud de las oposiciones últimamente celebradas en aquella capital, entre los cuales figuran los siguientes de esta provincia:

- D. Antonio Lidón Martínez, para la escuela pública de niños de Alforja.
- D. Enrique Gran Fontseré, para la de Flix.
- D. Ignacio Más Suñer, para la de Jesús (Tortosa.)
- D. Ramón Constantí Belcart, para la de Fatarella.

- D. Miguel Espectante Calvo, para la de Rasquera.
- D. Pedro Bonavia Cristina, para la de Bonastre.
- D. José Saperas Garriga, para Torre del Español.
- D. José Morlans Piñol, para Vilella alta.
- D.ª Antonia Muntañola Llori, para la de niñas de Tortosa.
- D.ª Carmen Solá Guinjoan, para Alcover.
- D.ª Matilde Orduña Laugarita, para Calafell.
- D.ª Ana Millán Albiol, para la Canonja.
- D.ª Vicenta Ochoa Zaragoza, para Vallmoll.
- D.ª Joaquina Carreras Borreras, para La Riba.
- D.ª Maria Pontseti Pontseti, para Albiñana.
- D.ª Antonia Torralbas Tondo, para Cabra.
- D.ª Maria Montserrat Fè Brugats, para la auxiliaria de Tortosa.
- Y D.ª Carmen Gonzalez Ossó, para Pauls.

Las Alcaldías de Marsá y Dosaguas anuncian las subastas para el arriendo de las especies de consumos.

La de Viñols anuncia la de las obras de la primera sección del proyecto de nuevo Cementerio de dicho pueblo.

La de Santa Coloma de Queralt tener expuesto al público el repartimiento de consumos y líquidos.

Y la de Albiol anuncia la Secretaria vacante de dicho Municipio.

Los agentes ejecutivos por débitos á la Hacienda de Reus, Santa Bárbara y Bisbal del Panadès anuncian por edicto la venta en pública subasta de las fincas que relaciona, embargadas á deudores de la contribución.

El juez instructor de Balaguer cita, llama y emplaza á Antonio Dilla Llagostera, natural y vecino de Valls.

Los jueces municipales de Vilclara, Santa Perpètua, Bisbal del Panadès, Conesa, Ceballá del Condado, Capafons, Febró y Llorach anuncian las Secretarías vacantes en dichos Juzgados.

La Real Compañía de canalización y riegos del Ebro saca á pública subasta para el día 11 del corriente la venta del noveno de la presente cosecha de arroces en el delta del Ebro que como canon corresponde á la compañía.

NOTAS FESTIVAS

Un mayorazgo soltero se ahogó al querer beber en un río.

Poco tiempo después, al atravesar el mismo río el segundón que heredó al mayorazgo, dijo á un amigo:

—Este fué el río que mató la sed á mi hermano y el hambre á mí.

En un café:
—Te presenté á uno de los hombres que ha escrito más tonterías durante su vida.
—¿Es usted periodista?
—No, señor; taquígrafo del Congreso.

En la Bolsa:
—¿Qué opina usted de la probidad de Fullánnez?
—Es muy delicado lo que usted me pregunta. Sin embargo, lo que puedo decir es que una vez le convidé á comer, y cuando se marchó, contamos los cubiertos y estaban completos.

ENIGMA

¿Quién es el engendrador que en este acompaña al hombre, que fué adorado su nombre, y en tiempo de gran calor gustan todos que se asombre?

La solución en el número próximo.
Solución al cuadrado anterior:
TI MI DA
MI SE RO
DA RO CA

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—La Natividad de Nuestra Sra., San Adrian, y Santa Adela.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Gorgonio y Pedro Claver.

COBTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción, en la Catedral.

ORACION DE CUARENTA HORAS.
Termina en la iglesia de Oblatas del Santísimo Redentor, siendo las horas de exposición por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete.

Mañana empieza en la iglesia de Ntra. Sra. y Enseñanza.

CULTOS DE HOY.

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve y media oficio conventual cantado á dos coros, el que habrá sermón por el Rdo. D. Francisco Casasa beneficiado. En la capilla de Ntra. Sra. de la Guifá que se venera en los Claustros de la Catedral, habrémisas desde las cinco y media á las siete menos cuarto y á las siete y media de la mañana; á las once se cantará con armoniam un oficio solemne. Por la tarde, á las cinco, se cantará el Rosario á orquesta, sermón que dirá un Padre de la Compañía de Jesus y la Salve.

Sma. Trinidad.—A las nueve y media oficio parroquial solemne.

San Francisco.—A las nueve y media solemne oficio y á las once misa rezada. Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado y Salve.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana continuará la Novena de San Pedro Claver, que se celebrará durante misa en el altar del Santo. Por la tarde, á las seis, Rosario, ejercicios de la Corte de Maria y sermón.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio solemne. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario y meditación.

San Miguel.—La Archicofradia de las Hijas de Maria celebrará la festividad de su excelsa patrona con comunión general á las siete y media, habiendo antes la plática y rezándose después de la misa las oraciones de la visita.

CULTOS DE MAÑANA.

Sagrado Corazón.—Fiesta de San Pedro Claver.—A las siete misa cantada en honor al Santo. Por la tarde, á las seis y media, conclusión de la Novena, sermón, gozos del Santo y adoración de la reliquia.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER
Nacidos.—Jacinto Vicente Prats Jerez, María Boronat Ferré y Felicitas Masagué Ferraté.
Fallecidos.—Ninguno.
Matrimonios.—Ninguno.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, comandante de Luchana.
Parada, Luchana.
Paseo de enfermos, Luchana.
Hospital y provisiones, primer capitán de Albuera.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
Laud español «Joven Miguelito», de 24 ts., de Palma de Mallorca y Andraitx, con varios efectos, consignado á los Sres. Argenté y Rodríguez.
Vapor español «Tordera», de 1.311 ts., de Liverpool y escalas, con sulfato amoníaco, sardina y una caja sombreros, su agente don Modesto Fenech.

SALIDAS

Pallebot «Alphonse et Marie», para Port-Vendres, con vino.
Vapor «Gravina», para Londres y escalas, con vino.
Laud «Barcelonès», para Altea, en lastre.
Laud «Arrogante», para Alicante, con efectos.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios extranjeros		
	Dinero	Papel
Londres á 90 días fecha.	32.75	p.
Id. á la vista.	33.05	»
Paris á 90 días fecha.	00.00	p.
Id. á la vista.	31.10	»
Efectos públicos		
4 por 100 interior contado.	00.00	00.00
» » fin mes.	65.05	65.075
» » fin próximo.	00.00	00.00
» » exterior contado.	00.00	00.00
» » fin mes.	81.70	81.725
» » fin próximo.	00.00	00.00
» » Amortizable contado.	79.00	79.50
5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.	96.25	96.40
Bill. Hipot. isla de Cuba, 1886.	96.85	97.00
» » » 1890.	79.85	80.00
Acciones fin mes		
Banco Hispano Colonial.	00.00	00.00
Ferrocarril Tar. Barc. Francia.	17.40	17.20
Medina-Zam. y O. á V.	08.90	09.00
Norte de España.	22.75	22.85

TELEGRAMAS

Madrid 7, 10.15 m.
El Sr. Moret partirá mañana para Ciudad Real, proponiéndose pasar una temporada en sus posesiones de aquella provincia.
Se ha ordenado que por los Gobiernos civiles de todas las provincias se remitan á la Junta de la cría caballar una relación de los caballos seccionales de propiedad particular y de las para-

das del Estado, así como de cuantas yeguas, potros, mulos, etc., existan en cada término municipal.

La suscripción abierta en la Habana en favor de la Marina de guerra, asciende á 20.000 pesos, habiéndose invertido parte de dicha suma en allegar recursos para atender á los elementos populares de Cuba.

Madrid 7, 12 m.

El ministro de Ultramar acaba de llegar á la Presidencia con objeto de conferenciar con el general Azcárraga sobre las reformas de Filipinas.

No es segura todavía la fecha del Consejo de ministros en que ha de tratarse principalmente este asunto.

De todos modos, el decreto no podía salir en el próximo correo, toda vez que tienen que aprobarse las reformas en Consejo y someterlas luego á la sanción de S. M. la Reina en San Sebastián.

Madrid 7, 2.15 t.

Telegrafian de Burgos que al hacerse la operación del sorteo de décimas se han asignado á aquella zona 70 soldados más de los que le correspondían.

Se supone que el lapsus obedece á haberse confundido el cupo de Toledo con el de aquella capital.

Los periódicos siguen hablando de que la Corte anticipará su regreso á Madrid.

Algunos colegas dan como muy probable que la recepción de Mr. Woodford se verificará definitivamente en esta corte.

Madrid 7, 3.10 t.

Parece ser que los señores presidente del Consejo y ministro de Ultramar se han puesto definitivamente de acuerdo en lo que se refiere á la implantación de reformas en Filipinas, las que afectan particularmente á los organismos de aquel archipiélago.

Comunican de Tánger que se ha decidido el envío de una embajada española para cuando se encuentre en Rabat el Sultán de Marruecos.

Madrid 7, 4.15 t.

Aunque después de media noche circuló la versión de que el señor ministro de la Guerra habia manifestado que el fallo del Consejo de guerra en la causa de Sempau se habia dictado por unanimidad, condenando á pena de muerte al acusado, no quiso esta Agencia telegrafiar la noticia, por la índole grave que reviste, hasta poder asegurarse de su exactitud.

Pero hoy los periódicos de la mañana dicen que el general Azcárraga recibió un despacho oficial del señor conde de Caspe, manifestándole que el Consejo de guerra habia condenado á muerte á Sempau, sentencia que confirmaba el capitán general de Cataluña.

Madrid 7, 4.45 t.

El exmatador de toros Lagartijo ha escrito una carta manifestando que acepta el cargo que le ha sido ofrecido en la comisión encargada de confeccionar el reglamento para las corridas de toros.

Créese que cooperarán á dicha obra Frascuelo, Cara-Ancha, Angel Pastor y algún otro veterano de la tauromaquia.

En Sevilla han sido detenidos dos sujetos que se dedicaban á la fabricación de moneda falsa.

Madrid 7, 5.15 t.

Mañana es esperado en esta corte el señor Silvela, quien concurrirá á la cacería con que uno de estos días obsequiará á sus amigos el marqués de Cubas.

Se espera con interés la conferencia que celebrarán los señores Azcárraga y Silvela.

Hoy ha llegado á Madrid el señor Dato.

El general Azcárraga, con quien he tenido el gusto de hablar, me ha dicho que en vista del disentiimiento que existe entre el capitán general de Cataluña y el auditor de guerra, el juez instructor señor Marzo saldrá hoy de Barcelona para este corte con el proceso á fin de someterlo á la revisión del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

IMPRENTA DE LA OPINION



Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cadiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastian, Pasages, Bayona, Burdeos y Nantes, saldrá de este puerto el día 9 del corriente el magnífico vapor español

CABO PEÑAS

de 1.230 toneladas, su capitán D. Francisco Guerrica, admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha su consignatario don Mariano Peres.

ANUNCIOS

HERPES SARNAS ESCROFULAS y demás humores así internos como externos.—No olvidar que el «extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», es el único que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señal de haber existido.—Véase el prospecto.—Dirigirse al Dr. Casasa, en su gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito: Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España, Portugal y América.—En Reus, farmacia de Demestre.

RECIBO DE LA PLAZA PARA HOY
 En el día de hoy, empujados de buques.
 Plancha, buques.
 Bando, buques.
 Bando, buques.

LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.
 En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.
 Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

La imprenta de **LA OPINION**, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de **OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS**.
 Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.
 Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios, Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espandan Libretas de inquilinato. Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas d entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS